

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

V.1. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan pada bab sebelumnya, dapat disimpulkan sebagai berikut:

- a. Dapat disimpulkan bahwa Sebelum COVID-19 tidak terjadi secara signifikan terhadap *abnormal return* dikarenakan ketiga periode peristiwa yang menggambarkan kondisi sebelum COVID-19 yaitu sebelum dan sesudah pengumuman WHO serta sebelum pengumuman kasus pertama COVID-19 tidak terjadi *abnormal return* yang signifikan.
- b. Pada periode saat terjadinya COVID-19 hanya diwakili oleh sesudah pengumuman kasus pertama COVID-19 memiliki hasil yang signifikan terhadap *abnormal return*, periode penelitian lainnya yaitu sebelum dan sesudah pengumuman penerapan PSBB tidak berpengaruh secara signifikan. Sehingga dapat disimpulkan pada saat COVID-19 dalam periode jangka waktu yang singkat terjadi *abnormal return*.
- c. Dengan demikian, terdapat perbedaan *abnormal return* terhadap peristiwa COVID-19 di Indonesia pada variabel sebelum terjadinya COVID-19 dengan saat terjadinya COVID-19 terhadap saham subsektor *food and beverages* dalam jangka waktu yang singkat.

V.2. Saran

Setelah memperhatikan hasil penelitian pada pembahasan, hasil analisis, keterbatasam, serta kesimpulan dari penelitian. penulis akan menyampaikan beberapa saran, yaitu sebagai berikut:

- a. Aspek Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat dan dapat memberikan referensi bagi peneliti selanjutnya yang meneliti tentang *abnormal return* terhadap suatu peristiwa tertentu terlebih pada peristiwa yang berkaitan dengan COVID-19 pada perusahaan subsektor *Food and beverages* pada Bursa Efek Indonesia.

Saran bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian serupa diharapkan untuk menambah variabelnya tidak hanya berfokus kepada *abnormal return* tetapi juga seperti volume transaksi dan beberapa variabel eksternal yang berpengaruh seperti kurs dollar dan sejenisnya. Kemudian, peneliti berikutnya yang mempelajari abnormal return dapat menggunakan metode yang berbeda untuk menarik kesimpulan yang berbeda dengan melakukan operasi berikut. Pertama, ketika Anda menemukan hasil yang diharapkan, Anda dapat menggunakan metode lain untuk menghitung seperti menggunakan metode risiko yang menggunakan nilai β atau nilai risiko seperti pada metode *Capital Asset Pricing Model* ataupun *Single Index Model*. Kedua, peneliti selanjutnya dapat lebih memperhatikan *individual event* para perusahaan yang mengalami peristiwa tersebut. Dengan cara ini, penulis bisa mendapatkan sampel penelitian yang sesuai selama periode penelitian untuk mengamati kejadian yang akan datang.

b. Aspek Praktis

Bagi investor, ketika menginvestasikan dananya di pasar modal saham, mereka harus mempertimbangkan dengan cermat dan membuat keputusan investasi ketika peristiwa-peristiwa berikut terjadi. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan ini menghasilkan bahwa peristiwa masuknya COVID-19 di Indonesia tidak menghasilkan *abnormal return* serta tidak membuat likuiditas perdagangan saham berubah. Hal tersebut dapat terjadi karena semakin turunnya harga saham pada Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG) membuat investor berasumsi bahwa semua sektor termasuk subsektor *food and beverages* akan memiliki dampak yang sama, kenyataannya subsektor ini tidak terpengaruh berdasarkan indikator terjadinya *abnormal return* pada saham di sektor tersebut. Terlebih lagi subsektor *food and beverages* merupakan *defensive Stock* yang memang seharusnya masih dapat bertahan meskipun dalam kondisi krisis.

Bagi perusahaan yang ingin menginvestasikan dananya di pasar modal dapat melakukan investasi saham pada perusahaan *food and beverages* sebagai salah satu alternative investasi. Karena saham *food and beverages* terbukti sebagai *defensive stock* ketika kondisi suatu negara mengalami kondisi yang

tidak baik seperti COVID-19 ini. Terbukti bahwa dalam kondisi COVID-19 ini saham subsektor *food and bevberages* memang sempat mengalami abnormal return tetapi hanya dalam waktu yang singkat kemudian kondisi sudah tidak terjadi abnormal return dan mulai normal kemabali.